
JOSÉ MARÍA GUTIÉRREZ

E
migrado hace años a
Madrid, Alberto Ochoa
González (Santander,
1976) comenzó a traba-
jar en estudios de dise-
ño madrileños hasta

instalarse en el año 2000 como dise-
ñador independiente centrándose
en los diseños de despachos de ofi-
cinas y en sus complementos. Des-
de entonces, ha comercializado sus
trabajos con distintas firmas inter-
nacionales y los ha expuesto en
diversas ferias, donde también ha
diseñado stands. Deudor de la escue-
la escandinava y miembro de la jun-
ta directiva de la Asociación Espa-
ñola de Profesionales del Diseño,
nos recibe en su casa-estudio de Alo-
vera (Guadalajara), donde ‘cocina’
todas sus ideas y proyectos.
–¿Con qué firmas trabajas en la actua-
lidad?
–Principalmente con dos: No-vofor-
ma Sistemas y Cilindro. Novoforma
fue la primera em-presa de Canta-

bria con la que empecé a colaborar,
creando para ellos diseños de des-
pachos para oficinas. La línea ‘Iven’
es la que más hemos potenciado y
la que más está gustando: la pre-
sentamos en la Feria de Mobiliario
de Madrid ‘Ofitec 04’ y gustó mucho.
Es muy grato que tus competidores
se acerquen para felicitarte por un
diseño nuevo. Sobre todo al tratar-
se de una línea tan diferente.
–Dices que es una línea diferente a
la que habitualmente se trabaja en
España, ¿por qué? 
–Es diferente ya que se buscan los
contrastes entre los materiales, algo
con lo que hemos arriesgado estéti-
camente y difícil de conseguir en
fabricación. Generalmente en Espa-

ña se tiende a no complicarse mucho
la vida, se diseña a no fallar, no se
arriesga demasiado y se pierden
algunas de las características prin-
cipales que debe tener el diseño,
como la innovación y la frescura.
–¿Y con Cilindro?
–Con ellos trabajo complementos de

oficina, como papeleras, percheros
y similares.
–Tu última creación es la línea ‘AT’,
¿en qué consiste?
–Es una línea muy sencilla de for-
mas pero complicada técnicamen-
te por la unión de metal y madera y
sus contrastes. Técnicamente es
muy desarrollada.
–¿Cuáles son tus principales influen-
cias?
–Las influencias en mi trabajo son
varias, aunque la principal es sin
duda el diseño escandinavo.
–En distintas reflexiones, mencionas
mucho la palabra funcionalidad, ¿es
la característica principal que debe
tener el diseño? 
–El diseño debe ser la suma de

muchos factores trabajando en una
misma dirección. Y esta dirección
es la usabilidad y la funcionalidad.
Para mi el diseño debe hacer la vida
más cómoda y mejor a las personas,
y si a esto le puedes añadir además
una estética agradable, pues mucho
mejor.
–¿Se olvida demasiadas veces este
concepto en virtud de la estética?
–Nunca hay que olvidar que estos
objetos de usan en la vida cotidia-
na. Es horrible cuando vas a usar
un objeto y te dicen: «no, ese no, que
es de diseño, usa el otro». Esta cla-
ro que cuando te dicen eso es que
algo falla.
–¿En qué ferias ha estado presente
tu obra?
–Como diseñador independiente mi
estreno en feria fue con la empresa
Novoforma Sistemas en la feria de
mobiliario de oficinas ‘Orgatec 2002’
en Colonia (Alemania). Con poste-
rioridad, he estado en ‘Ofitec’ en los
años 2002 y 2004 y en otras ferias más
pequeñas. En la actualidad, estoy
preparando mi presencia en ‘Ofitec
2006’, que se celebrará el próximo
mes de febrero.
–¿Cuáles son tus proyectos princi-
pales a corto y medio plazo?
–No volver locos a los clientes... No,
es broma. Estoy preparando una
propia línea personal, un reto muy
bonito, basada en complementos del
hogar (cocina, decoración...). Ade-
más, me gustaría profundizar en la
escultura, mi gran afición.
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VIERNES 16 DE SEPTIEMBRE DE 2005

5de marcha

El joven diseñador cán-
tabro Alberto Ochoa se
ha hecho un hueco en el
complicado mundo del
diseño industrial a base
de ingenio, creaciones
novedosas a la vez que
útiles y trabajo, mucho
trabajo. 

Alberto Ochoa

«En España

generalmente se 

diseña a no fallar,

no se arriesga 

demasiado»
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El santanderino Alberto Ochoa, junto a una mesa de despacho de la serie ‘Iven’. / DM

«El diseño debe hacer la vida
más cómoda a las personas»

Detalle de una pata de mesa de
la serie ‘AT’, en madera y metal.


